

Martín Espinosa

El reto de los aliancistas

Lo que ocurra rumbo a los comicios del año próximo y la manera en que la oposición se organice para enfrentarlos marcarán de manera crucial el futuro de esos partidos para los siguientes años de la vida pública nacional.

ontrario a la opinión de algunos integrantes del PRI, como el exgobernador saliente de Oaxaca, Alejandro Murat, hay otros priistas y no priistas que "ven con buenos ojos" las alianzas electorales, tanto para las próximas elecciones estatales en Coahuila y el Estado de México, como para "la grande" en el 2024. Es más, muchos insisten en que es la única alternativa que tiene la oposición para hacer frente a Morena y sus "aliados", sea ya a nivel regional —incluso— federal. Su principal desafío será convencer, en las próximas semanas y meses, a quienes no comulgan con una coalición electoral de la necesidad de ir en "bloque" para aspirar a obtener el triunfo tanto en el 2023 como en la "presidencial" dentro de dos años. El tiempo corre, aunque aún falta poco menos de medio año para llegar a un acuerdo entre partidos.

Lo cierto es que del lado del "oficialismo", en los últimos meses se ha echado a andar una estrategia para "desmontar" dicha alianza opositora ante los números fríos de los analistas que insisten en que, sumados PAN, PRI, PRD, incluso con la posibilidad de incorporar a "su causa" a Movimiento Ciudadano (MC), el bloque opositor efectivamente tiene posibilidades de truncar el avance de la llamada Cuarta Transformación del país.

Nadie puede negar que parte de esa "estrategia" incluye la andanada de filtraciones de conversaciones telefónicas que encabeza Layda Sansores, desde Campeche, en contra del líder nacional del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas Alito. Incluso, existen indicios de que, desde "el poder", se trata de convencer a algunos miembros destacados del tricolor de "torpedear" la alianza a cambio de cargos y concesiones políticas.

Más allá de un verdadero combate a la corrupción política en el país, lo que vemos los ciudadanos es una serie de "cobros de facturas" al priismo debido a su falta de apoyo a las reformas del presidente López Obrador en el Congreso, pero, principalmente por los acuerdos entre la coalición opositora a Morena para postular candidatos comunes, tanto en elecciones estatales como en la federal que ocurrirá en el 2024.

Lo mismo sucede con otras prominentes figuras del panismo que hace algún tiempo son investigadas tanto por la Fiscalía General de la República (FGR) como por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) desde los tiempos de Santiago Nieto.

Finalmente, otro reto para los aliancistas será el diseño de una manera equitativa de repartir los puestos legislativos que estarán en juego el año próximo tanto en Coahuila como en el Edomex, ya que de lo contrario su derrota significará un fracaso para quienes hoy negocian dicha coalición. Es por ello que lo que ocurra rumbo a los comicios del año próximo y la manera en que la oposición se organice para enfrentarlos marcarán de manera crucial el futuro de esos partidos para los siguientes años de la vida pública nacional.



SUMADOS POR ATIZAPÁN DE ZARAGOZA

En materia de seguridad, el gobierno de Atizapán de Zaragoza dejó el pasado fin de semana constancia de su lema: Unidos daremos mejores resultados. Y es que la coordinación que ha logrado la policía de este municipio con la de Tlalnepantla y la Secretaría de Seguridad del Estado de México permitió asestar un golpe al crimen organizado que opera en el centro del país: decomisaron 260 kilogramos de diversas drogas. De acuerdo con informes de la Fiscalía General de Justicia mexiquense, las labores de inteligencia lograron que los agentes identificaran un domicilio, al parecer utilizado para almacenar las sustancias prohibidas, y distribuirlas en municipios del Valle de México. El cateo a dicha vivienda se llevó a cabo con la participación de las diferentes corporaciones policiacas, así como de efectivos de la Secretaría de Marina, lo que permitió encontrar y decomisar paquetes con mariguana, cristal y cocaína.